



**2020**

# **ALERTA** PERIODÍSTICA

---

**JUNIO**



**ALERTA**  
PERIODÍSTICA

---

**JUNIO 2020**



# PRESENTACIÓN

Hacemos entrega de la edición de la **ALERTA** PERIODÍSTICA correspondiente al mes de Junio del 2020. La misma es una recopilación de los principales titulares que publican los matutinos dominicanos, durante los pasados 30 días referentes a temas relacionados con las finanzas públicas.

Como parte de ello, solemos destacar aquellos artículos, editoriales, noticias, etc., que contienen informaciones y/o declaraciones de los principales responsables de la conducción de la economía y los negocios, a nivel local e internacional, comenzando con los que pertenecen directamente al Ministerio de Hacienda de República Dominicana, sus dependencias y organismos institucionalmente vinculados al Sector Financiero del Estado.

La idea es facilitarles a los tomadores de decisiones, a los hacedores de opinión y a los interesados en general, el seguimiento del estado, del debate mediático en torno a los tópicos más sonados que conforman la agenda noticiosa en la materia.

**Mariano Escoto Saba**

Director General





# INDICE

- 7** | Banco Central mantiene tasa de interés de política monetaria en 3.50%  
| A partir de junio, circulará nuevo billete de 500 pesos  
| BCRD: inflación en el mes de abril fue de -0.82 por ciento
- 8** | DGII crea facilidad tecnológica para actualizar el RNC  
| Contrataciones Públicas dice muchos de los procedimientos del COE no estaban claros
- 9** | Un 43 % del dinero de las pensiones está invertido en bonos de Hacienda
- 10** | Presión sobre el mercado cambiario se aliviará tras elecciones presidenciales  
| Minería invierte US\$2,600 millones
- 11** | El 25% de capacidad instalada en EGE Haina es energía limpia  
| La OPEP acuerda prorrogar por un mes más los recortes de producción
- 12** | Organización de empresas de inversión extranjera consideran adecuado manejo de la pandemia en RD  
| Consideran minería puede hacer despegar la economía dominicana "rápidamente"
- 13** | BM prevé la peor recesión desde la Segunda Guerra Mundial  
| BC: economía decreció 7.5% entre enero y abril  
| El petróleo de Texas abre a la baja y el barril se comercializa a casi 38 dólares
- 14** | Se pronostica que las economías emergentes se contraerán por primera vez en 60 años  
| El petróleo bajó 1.9% y finalizó en 25.29 dólares
- 15** | Medidas del Banco Central dinamizan los préstamos, reducen tasa de interés y mantienen estable el sistema financiero  
| De fondos diseñados para COVID, el BCRD desembolsó 58.33%
- 16** | Gobierno reasigna gastos por RD\$44,370.9 millones  
| El tabaco aportó a la economía US\$949 millones en 2019  
| FMI pide mantener estímulos económicos para superar crisis por covid-19
- 17** | El BID explora oportunidades tecnológicas para las economías de Centroamérica y de RD  
| Empresa remesadora informa se normaliza entrega de remesas en dólares

- 
- 18** | Dominicanos creen que economía se recuperará en tres meses
- 19** | Presidencia centrará recursos extras del “complementario”  
| Gobierno dominicano estima crecimiento cero y una depreciación de 11.2 % para este año
- 20** | Sector salud se ha convertido en el segmento económico de mayor crecimiento en 2020  
| Economía presenta gradual recuperación
- 21** | Activos del sistema financiero de RD crecen 17.97% pese a propagación del coronavirus  
| DGII extiende beneficios de facilidades a contribuyentes
- 22** | Nuevo presupuesto le asigna RD\$ 1,578 millones para la JCE  
| Pronostican aumento precios petróleo hasta 2021
- 23** | Gobierno tiene previsto desembolsar RD\$2,000 millones adicionales a la JCE para una eventual segunda vuelta  
| BCRD dice inflación de mayo fue -0.11%
- 24** | Banco Central destaca fundamentos de economía siguen fuertes pese a crisis por COVID-19  
| República Dominicana se une a países para solicitar al FMI e instituciones regionales más soluciones anticrisis
- 25** | La desescalada no frenó la caída de los ingresos fiscales en RD  
| EL FMI advierte sobre el riesgo de una “desconexión” de los mercados
- 26** | El FMI recomienda cautela en la reapertura económica de América Latina  
| RD sigue “sacándole el cuerpo” al crudo para la generación
- 27** | Petróleo de Texas sube un 3.1 % por el impulso de la industria china  
| El arranque de productividad salvará finanzas del Estado

## **BANCO CENTRAL MANTIENE TASA DE INTERÉS DE POLÍTICA MONETARIA EN 3.50%**

Santo Domingo, R.D.- El Banco Central de la República Dominicana (BCRD) informó que mantiene su tasa de interés de política monetaria en 3.50 % anual. Asimismo, la tasa de interés de la facilidad permanente de expansión (Repos a 1 día) permanece en 4.50 % anual, mientras que la tasa de interés de depósitos remunerados (Overnight) se ubica en 2.50 % anual.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/01/619984/banco-central-mantiene-tasa-de-interes-de-politica-monetaria-en-3-50->

(LISTIN DIARIO, LUNES 01 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **A PARTIR DE JUNIO, CIRCULARÁ NUEVO BILLETE DE 500 PESOS**

El Nuevo Diario, Santo Domingo.- El Banco Central de la República Dominicana (BCRD) informó este viernes de que a partir del 1 de junio de 2020 pondrá en circulación un nuevo billete de 500.00 pesos dominicanos, serie 2017, que contendrá el isotipo o símbolo gráfico con la identidad visual de la institución.

<https://elnuevodiario.com.do/a-partir-de-junio-circulara-nuevo-billete-de-500-pesos/>

(EL NUEVO DIARIO, LUNES 01 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **BCRD: INFLACIÓN EN EL MES DE ABRIL FUE DE -0.82 POR CIENTO**

De acuerdo a las últimas estadísticas del Banco Central de la República Dominicana (BCRD) la inflación en el mes de abril fue de -0.82 %, debido a la baja en los precios de varios alimentos de origen agropecuario, las bebidas alcohólicas, el tabaco, los combustibles y los servicios de

vivienda, transporte y educación. El BCRD explica que la variación en el índice de precios al consumidor (IPC) de -0.82 % en abril con respecto a marzo de 2020, sitúa la inflación acumulada de los primeros cuatro meses del año en -1.14 %.

<https://hoy.com.do/bcrd-inflacion-en-el-mes-de-abril-fue-de-0-82-por-ciento/>

(HOY, MARTES 02 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

### **DGII CREA FACILIDAD TECNOLÓGICA PARA ACTUALIZAR EL RNC**

La Dirección General de Impuestos Internos (DGII) anunció otra facilidad tecnológica para que las personas jurídicas o empresas puedan remitir en forma digital nuevas solicitudes de cambio de accionistas, aumento/disminución de capital, adición de sucursales y otros requerimientos. La nueva facilidad está disponible desde ayer lunes 1 de junio y con ella se busca hacer más fácil y cómodo al contribuyente la realización de solicitudes de actualización al Registro Nacional del Contribuyente (RNC) en la Oficina Virtual, mediante el envío de documentos en formato digital.

<https://hoy.com.do/dgii-crea-facilidad-tecnologica-para-actualizar-el-rnc/>

(HOY, MARTES 02 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

### **CONTRATACIONES PÚBLICAS DICE MUCHOS DE LOS PROCEDIMIENTOS DEL COE NO ESTABAN CLAROS**

La directora de Contrataciones Públicas, Yocasta Guzmán, indicó que en muchos de los procedimientos realizados por el Centro de Operaciones de Emergencias (COE) algunos aspectos no estaban claros. “De los casos que vimos no había ni especificaciones ni criterios de evaluación claros y por tanto era un poco discrecional ese tipo de licitación”, expresó Guzmán este martes durante una entrevista en el programa matutino El Día. Indicó que en muchos de los procedimientos del COE las especificaciones técnicas no estaban claras.

“Si no hay especificaciones técnicas claras se puede adjudicar a cualquier persona. Hablé con él (director del COE) y con su equipo y le decíamos que habíamos revisado varios procedimientos y que en muchos de ellos no había especificaciones técnicas claras”, alegó Guzmán.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/02/620162/contrataciones-publicas-dice-muchos-de-los-procedimientos-del-coe-no-estaban-claros>

(LISITN DIARIO, MIERCOLES 03 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **UN 43 % DEL DINERO DE LAS PENSIONES ESTÁ INVERTIDO EN BONOS DE HACIENDA**

Con la operación que hicieron las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) con la compra de los 40,000 millones de pesos en bonos del Ministerio de Hacienda, la exposición del dinero de los cotizantes al sistema previsional invertido en deuda pública sigue en aumento. Los datos oficiales revelan que hasta principios de mayo las AFP habían invertido un 43 % del dinero de las pensiones en papeles del Ministerio de Hacienda, un porcentaje que equivale a 286,606 millones de pesos para ese mes. Se trata de inversiones en bonos denominados en pesos y en dólares, que han convertido a las administradoras en las mayores acreedoras de los compromisos de deuda local del gobierno dominicano.

<https://www.diariolibre.com/economia/un-43-del-dinero-de-las-pensiones-esta-invertido-en-bonos-de-hacienda-MJ19239599>

(DIARIO LIBRE, MIERCOLES 03 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **PRESIÓN SOBRE EL MERCADO CAMBIARIO SE ALIVIARÁ TRAS ELECCIONES PRESIDENCIALES**

Un retroceso de la actividad económica en un entorno de limitaciones a la compra de divisas —que se podría resolver una vez que pasen las elecciones— es uno de los elementos que caracterizarán el año 2020 para República Dominicana. Un grupo de expertos participó en una conversación virtual que fue organizada por la Cámara Oficial de Comercio de España en República Dominicana para debatir sobre las perspectivas del país.

El economista Bernardo Fuentes prevé que la inusual demanda de divisas está relacionada con la necesidad de las personas y empresas de cubrir sus ahorros ante la incertidumbre. “Un escenario posible es que esto se mantenga hasta las elecciones y los resultados aclaren incertidumbres”, dijo. Aclaró que la presión sobre el mercado cambiario es muy diferente a la situación que se presentó en el año 2004 cuando el Banco Central se quedó prácticamente sin reservas. “No es el caso ahora”, enfatizó.

<https://www.diariolibre.com/economia/presion-sobre-el-mercado-cambiario-se-aliviara-tras-elecciones-presidenciales-HC19289781>

(EL DIARIO LIBRE, VIERNES 05 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **MINERÍA INVIERTE US\$2,600 MILLONES**

Santo Domingo.- Con inversiones en marcha y proyectadas por US\$2,600 millones, la minería metálica y no metálica jugará un rol de primer orden en la rápida recuperación de la economía de la República Dominicana en el contexto de la enfermedad COVID-19 causada por el coronavirus.

<https://eldia.com.do/mineria-invierte-us2600-millones/>

(EL DIA, VIERNES 05 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **EL 25% DE CAPACIDAD INSTALADA EN EGE HAINA ES ENERGÍA LIMPIA**

Santo Domingo, R.D.- En sus dos décadas de historia, la empresa EGE Haina ha invertido US\$950 millones en centrales de generación eficiente y responsable con el medio ambiente, que contribuyen al equilibrio energético nacional y al desarrollo sostenible.

Con estas inversiones, que incluyen cinco centrales renovables: 4 eólicas (Los Cocos y Larimar) y 1 solar fotovoltaica (Quisqueya Solar), la empresa redujo a la mitad sus emisiones de dióxido de carbono por cada kilovatio hora que produce, indica. Actualmente el 25% de la capacidad instalada de EGE Haina es renovable con 176.5 MW de energía limpia que evitan la emisión a la atmósfera de más de 300,000 toneladas de CO2 cada año.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/08/621043/el-25-de-capacidad-instalada-en-ege-haina-es-energia-limpia>

(LISTIN DIARIO, LUNES 08 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **LA OPEP ACUERDA PRORROGAR POR UN MES MÁS LOS RECORTES DE PRODUCCIÓN**

La OPEP ha acordado este sábado prorrogar un mes más, hasta fines de julio, los recortes actuales de la oferta de crudo, a la espera de que los productores independientes den su visto bueno a la medida, informó la agencia oficial rusa TASS, que accedió al borrador del comunicado del cártel petrolero.

<https://www.diariolibre.com/economia/la-opec-acuerda-prorrogar-por-un-mes-mas-los-recortes-de-produccion-EK19317751>

(DIARIO LIBRE, LUNES 08 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **ORGANIZACIÓN DE EMPRESAS DE INVERSIÓN EXTRANJERA CONSIDERAN ADECUADO MANEJO DE LA PANDEMIA EN RD**

Ejecutivos de la Asociación de Empresas de Inversión Extranjera (ASIEEX) de República Dominicana felicitaron al presidente Danilo Medina por el manejo de pandemia Covid-19 en el país. Los ejecutivos consideraron que el manejo que ha dado Medina a la pandemia ha sido adecuado, según un tuit publicado por la Presidencia de la República.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/03/620393/organizacion-de-empresas-de-inversion-extranjera-consideran-adecuado-manejo-de-la-pandemia-en-rd>

(LISITN DIARIO, JUEVES 04 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **CONSIDERAN MINERÍA PUEDE HACER DESPEGAR LA ECONOMÍA DOMINICANA "RÁPIDAMENTE"**

Con inversiones en marcha y proyectadas por US\$2,600 millones, la minería metálica y no metálica jugará un rol de primer orden en la recuperación de la economía de República Dominicana en la crisis causada por el COVID-19. El planteamiento fue hecho por José Bernardo Sena, expresidente de la Cámara Minera y Petrolera de República Dominicana (Camipe) y consultor del sector, en la actividad virtual "Un café con Multivalores", puesto de bolsa, con la coordinación de su gerente general, Erick Jerez. Al desglosar las inversiones proyectadas, Sena explicó que se cuenta con US\$1,300 millones de Barrick Pueblo Viejo (oro, plata, cobre); Falcondo, US\$190 millones (níquel, hierro) y Cerro Maimón US\$1,000 millones (cobre y zinc). Destacó que tan solo en el primer trimestre de este año, y en plena crisis causada por el coronavirus, la minería generó US\$194 millones cuando todos los sectores que producen divisas estaban cerrados.

<https://www.diariolibre.com/economia/consideran-mineria-puede-hacer-despegar-la-economia-dominicana-rapidamente-MM19266390#:~:text=Con%20inversiones%20en%20marcha%20y%20proyectadas%20por%20US%242%2C>

(EL DIARIO LIBRE, JUEVES 04 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **BM PREVÉ LA PEOR RECESIÓN DESDE LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL**

Washington, EE.UU.- Según las previsiones del Banco Mundial, la economía global se reducirá un 5.2 % este año. De acuerdo con la edición de junio de 2020 del informe Perspectivas económicas mundiales del Banco, sería la peor recesión desde la Segunda Guerra Mundial, y la primera vez desde 1870 en que tantas economías experimentarían una disminución del producto per cápita.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/09/621146/bm-preve-la-peor-recesion-desde-la-segunda-guerra-mundial>

(LISTIN DIARIO, MARTES 09 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **BC: ECONOMÍA DECRECIÓ 7.5% ENTRE ENERO Y ABRIL**

El Banco Central informó ayer que la economía dominicana registró una variación interanual de -7.5% en el primer cuatrimestre de este año. Explica que la variación acumulada promedio del Indicador Mensual de Actividad Económica (IMAE) de los primeros cuatro meses del año es el resultado de tasas de crecimiento interanuales de 4.7% en enero y 5.3% en febrero, así como de -9.4% y -29.8% en marzo y abril, respectivamente.

<https://hoy.com.do/bc-economia-decrecio-7-5-entre-enero-y-abril/>

(HOY, MARTES 09 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **EL PETRÓLEO DE TEXAS ABRE A LA BAJA Y EL BARRIL SE COMERCIALIZA A CASI 38 DÓLARES**

El precio del petróleo intermedio de Texas (WTI) abrió este martes con una bajada del 0.71 %, hasta 37.92 dólares el barril, por las preocupaciones en torno al cumplimiento de la extensión de los ajustes de producción de algunas potencias de la Organización de Países

Exportadores de Petróleo (OPEP) y por un ligero fortalecimiento del dólar en el último día.

<https://www.diariolibre.com/economia/el-petroleo-de-texas-abre-a-la-baja-y-el-barril-se-comercializa-a-casi-38-dolares-ON19363629>

(DIARIO LIBRE, MIERCOLES 10 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **SE PRONOSTICA QUE LAS ECONOMÍAS EMERGENTES SE CONTRAERÁN POR PRIMERA VEZ EN 60 AÑOS**

Las economías emergentes y en desarrollo se contraerán este año por primera vez en al menos 60 años, según el Banco Mundial, lo cual pone de manifiesto el creciente costo económico de la pandemia de coronavirus conforme se extiende por todo el mundo.

Millones de personas en el mundo en desarrollo se verán sumidas en la pobreza extrema por la contracción pronosticada del 2.5 por ciento del producto interno bruto (PIB) de los mercados emergentes, dijo el banco, y los ingresos per cápita se reducirán en un 3.6 por ciento a nivel mundial. El banco define la pobreza extrema como un ingreso de menos de US\$1.90 por día.

En las últimas semanas, el coronavirus se ha extendido de las economías desarrolladas a las principales naciones emergentes, como Brasil, Rusia e India, y los confinamientos para evitar la propagación de la enfermedad están afectando cada vez más la economía.

<https://www.diariolibre.com/economia/financiamiento/se-pronostica-que-las-economias-emergentes-se-contraeran-por-primera-vez-en-60-anos-NM19374669>

(DIARIO LIBRE, MIERCOLES 10 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **MEDIDAS DEL BANCO CENTRAL DINAMIZAN LOS PRÉSTAMOS, REDUCEN TASA DE INTERÉS Y MANTIENEN ESTABLE EL SISTEMA FINANCIERO**

Las medidas monetarias y financieras implementadas por el Banco Central de República Dominicana (BCRD) para mitigar el impacto de la situación económica ocasionada por la pandemia Covid-19 han sido exitosas y han permitido mantener la estabilidad del sistema financiero. A esta conclusión han llegado técnicos del BCRD, quienes plasman su opinión en un reciente análisis titulado "Medidas monetarias y el sistema financiero en tiempos de la Covid-19".

Como muestra de que las medidas de flexibilización monetaria han sido exitosas, los expertos señalan que se ha observado una reducción considerable en el costo del financiamiento privado. Refieren que de forma particular desde marzo la tasa de interés de préstamos de la banca múltiple se ha reducido en más de 250 puntos básicos, al pasar de 13.3% en marzo a 10.7% en mayo. A la vez que se observa una disminución de más de 150 puntos básicos en el margen de intermediación financiera de la banca múltiple, destacan.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/10/621418/medidas-del-banco-central-dinamizan-los-prestamos-reducen-tasa-de-interes-y-mantienen-estable-el-sistema-financiero>

(LISTIN DIARIO, VIERNES 12 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **DE FONDOS DISEÑADOS PARA COVID, EL BCRD DESEMBOLSÓ 58.33%**

El Banco Central informó ayer que ha desembolsado el 58.33% de los recursos de liquidez que ha diseñado para que los sectores productivos puedan mitigar el impacto recesivo de las políticas de confinamiento adoptadas por el Gobierno para enfrentar la expansión de la COVID-19.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/06/11/de-fondos-disenados-para-covid-el-bcrd-desembolso-58-33/>

(EL CARIBE, VIERNES 12 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **GOBIERNO REASIGNA GASTOS POR RD\$44,370.9 MILLONES**

El Gobierno sometió un proyecto de reformulación presupuestaria a la Ley 506-19 del Presupuesto General del Estado 2020, aprobado en dos sesiones en el Senado, mediante el cual explica las necesidades de financiamiento interno y en el mercado de capitales para hacer frente al creciente impacto que está dejando la pandemia del coronavirus Covid-19 en la economía, así como la reasignación de gastos interinstitucionales por un monto que supera los RD\$44, 370.9 millones.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/15/621941/gobierno-reasigna-gastos-por-rd-44370-9-millones>

(LISTIN DIARIO, LUNES 15 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **EL TABACO APORTÓ A LA ECONOMÍA US\$949 MILLONES EN 2019**

El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), cumple hoy 58 años de haber sido fundado el 15 de junio del 1962. En casi 6 décadas de su existencia, el tabaco representa el principal producto de exportación agropecuario dominicano, generando US\$949 millones a la economía en el 2019; aportando más de 125,000 empleos directos, equivalentes a cerca del 50% de toda la agro exportación nacional.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/15/621948/el-tabaco-orto-a-la-economia-us-949-millones-en-2019>

(LISTIN DIARIO, LUNES 15 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **FMI PIDE MANTENER ESTÍMULOS ECONÓMICOS PARA SUPERAR CRISIS POR COVID-19**

La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Kristalina Georgieva, instó el lunes a los países a continuar inyectando dinero en sus economías para combatir la crisis causada por el covid-19 y no retornar prematuramente a la austeridad.

"Mi mensaje es: gastar, gastar, gastar. Por favor gasten tanto como sea posible", dijo Georgieva, durante un foro virtual organizado por los centros de reflexión europeos GLOBSEC, Bruegel y el Instituto Montaigne (IM). "Pero conserven los recibos. Y tengan en cuenta que no podemos sobrevivir sin crecimiento o esfuerzo", agregó.

Georgieva elogió a los gobiernos por las "medidas fiscales masivas" por un total de aproximadamente 10 billones de dólares, diez veces más que durante la Gran Recesión que siguió a la crisis financiera mundial de 2008.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/15/622008/fmi-pide-mantener-estimulos-economicos-para-superar-crisis-por-covid-19>

(LISTIN DIARIO, MARTES 16 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **EL BID EXPLORA OPORTUNIDADES TECNOLÓGICAS PARA LAS ECONOMÍAS DE CENTROAMÉRICA Y DE RD**

El uso de la tecnología puede ayudar en importantes áreas afectadas por la pandemia del COVID-19, como son las remesas y las finanzas públicas, concluye un estudio del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

<https://www.diariolibre.com/economia/el-bid-explora-oportunidades-tecnologicas-para-las-economias-de-centroamerica-y-de-rd-PF19493297>

(DIARIO LIBRE, MARTES 16 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **EMPRESA REMESADORA INFORMA SE NORMALIZA ENTREGA DE REMESAS EN DÓLARES**

La empresa Caribe Express informó este martes que el trastorno económico que provocó en el país la pandemia del COVID-19 produjo una drástica disminución en los principales entes generadores de divisas en efectivo, como el turismo, el comercio fronterizo, las exportaciones,

entre otras actividades productivas. Mediante un comunicado de prensa, la empresa remesadora indicó que esta situación provocó inconvenientes para la obtención de esta moneda, que se reflejó en los pagos de remesas en dólares.

“Gracias a la atinada decisión del Banco Central de importar dólares en efectivo para enfrentar la escasez en el mercado esta situación se ha venido atenuando, lo que a su vez nos ayuda a hacer frente adecuadamente a la distribución de las remesas para ser pagadas en dólares a nuestros clientes, cumpliendo así con las instrucciones recibidas de los remitentes”, indica la empresa.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/16/622190/empresa-remesadora-informa-se-normaliza-entrega-de-remesas-en-dolares>

(LISTIN DIARIO, MIERCOLES 17 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

### **DOMINICANOS CREEN QUE ECONOMÍA SE RECUPERARÁ EN TRES MESES**

República Dominicana es uno de los países más optimistas de América Latina y el Caribe respecto al tiempo en que repuntará la economía a raíz de la crisis creada por el COVID-19, según firma encuestadora.

De acuerdo con la encuesta McKinsey & Company realizada durante la primera semana del mes de mayo, casi cuatro de cada diez (40%) consumidores consideran que la economía repuntará en 3 meses o menos, lo que representa un mayor optimismo que la media observada en el resto de la región.

<https://www.diariolibre.com/economia/dominicanos-creen-que-economia-se-recuperara-en-tres-meses-HP19520689#:~:text=Rep%C3%BAblica%20Dominicana%20es%20uno%20de,%2D19%2C%20seg%C3%BAn%20firma%20encuestadora.>

(DIARIO LIBRE, MIERCOLES 17 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **PRESIDENCIA CENTRARÁ RECURSOS EXTRAS DEL "COMPLEMENTARIO"**

La Presidencia de la República y la Junta Central Electoral (JCE) recibirán las mayores proporciones del aumento de las apropiaciones de gastos que contempla el proyecto de Presupuesto Complementario sometido al Congreso por el Poder Ejecutivo. De RD\$15,333.2 millones consignados como "aumento de apropiaciones" en el proyecto, a la Presidencia de la República se les asignan RD\$5,249.3 millones y a la JCE, RD\$4,910.9 millones. Las dos dependencias consolidan RD\$10,159 millones, que representan el 67 por ciento del incremento planteado. El proyecto de Presupuesto Complementario, que en esta ocasión fue originado en los gastos extraordinarios incurridos por el Gobierno en ocasión de los efectos del COVID-19, asigna un aumento de apropiaciones para el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social de RD\$3,834 millones.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/06/18/presidencia-centrara-recursos-extras-del-complementario/>

(EL CARIBE, JUEVES 18 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **GOBIERNO DOMINICANO ESTIMA CRECIMIENTO CERO Y UNA DEPRECIACIÓN DE 11.2 % PARA ESTE AÑO**

El gobierno dominicano publicó sus primeras previsiones macroeconómicas para este año, luego de varios meses de silencio debido a la incertidumbre generada por los efectos del COVID-19.

Las autoridades económicas estiman que este año el Producto Interno Bruto (PIB) de República Dominicana registre un comportamiento en un rango de -1 % a 1 %. De tal manera, la economía -que el gobierno espera que inicie su recuperación en el segundo semestre del año- muestre un crecimiento neutro en 2020, de un cero por ciento.

En el documento Marco Macroeconómico correspondiente a junio, al que Diario Libre tuvo acceso, se indica que esta previsión económica no es definitiva, debido a la cambiante situación externa y doméstica provocada por la pandemia. Por lo tanto, se basa en "las informaciones económicas

disponibles hasta mediados de mayo 2020, tanto del entorno internacional como del ámbito local".

<https://www.diariolibre.com/economia/gobierno-dominicano-estima-crecimiento-cero-y-una-depreciacion-de-112-para-este-ano-PO19535280>

(DIARIO LIBRE, JUEVES 18 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **SECTOR SALUD SE HA CONVERTIDO EN EL SEGMENTO ECONÓMICO DE MAYOR CRECIMIENTO EN 2020**

El coronavirus ha colocado al sector salud como el segmento económico de mayor crecimiento durante el 2020, el cual hasta abril del presente año mostraba un crecimiento de 12.4%, un número que supera el alcance 2019 cuando se cerró con un aporte de 4.3% al Producto Interno Bruto (PIB).

<https://listindiario.com/economia/2020/06/18/622554/sector-salud-se-ha-convertido-en-el-segmento-economico-de-mayor-crecimiento-en-2020>

(LISTIN DIARIO, VIERNES 19 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **ECONOMÍA PRESENTA GRADUAL RECUPERACIÓN**

Santo Domingo. - Múltiples indicadores económicos apuntan a que la economía dominicana tocó fondo en abril y que a partir del inicio de la desescalada del aislamiento social ha habido una gradual recuperación.

Esta mejoría ha sido impulsada por un conjunto de medidas monetarias y financieras adoptadas por el Banco Central, el crédito al sector privado en moneda nacional ha acelerado su crecimiento, situándose al cierre de mayo en 13.8 % interanual. Además, las remesas crecieron 17% en mayo. Así lo dice el informe "El Covid-19 y la economía dominicana: Una visión internacional más favorable", elaborado por Julio Andújar

Scheker para el foro del Banco Central “Página Abierta”.

<https://eldia.com.do/economia-presenta-gradual-recuperacion/>

(EL DIA, VIERNES 19 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **ACTIVOS DEL SISTEMA FINANCIERO DE RD CRECEN 17.97% PESE A PROPAGACIÓN DEL CORONAVIRUS**

El total de activos del sistema financiero ascendió a RD\$2.14 billones al 5 de junio de 2020, para un incremento interanual de 17.97%. A la misma fecha, presenta un crecimiento acumulado en el 2020 de 7.61%, en relación a diciembre de 2019, cuando ascendía a RD\$1.99 billones y un aumento de 6.04% respecto a los RD\$2.02 billones registrados al 16 de marzo de 2020, inicio de la situación del COVID-19, según la Superintendencia de Bancos (SIB).

<https://listindiario.com/economia/2020/06/21/622884/activos-del-sistema-financiero-de-rd-crecen-17-97-pese-a-propagacion-del-coronavirus>

(LISTIN DIARIO, LUNES 22 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **DGII EXTIENDE BENEFICIOS DE FACILIDADES A CONTRIBUYENTES**

La Dirección General Impuestos Internos (DGII) extendió los plazos de declaración y pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR) para personas físicas, jurídicas y entidades, y mantuvo la exención del pago de anticipos de ISR para los que tienen obligación mensual para el período fiscal junio 2020, cuya fecha de vencimiento es el 15 de julio 2020.

<https://hoy.com.do/dgii-extiende-beneficios-de-facilidades-a-contribuyentes/>

(HOY, LUNES 22 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **NUEVO PRESUPUESTO LE ASIGNA RD\$ 1,578 MILLONES PARA LA JCE**

La Cámara de Diputados convirtió ayer en ley, al aprobar en segunda lectura, el proyecto que modifica la Ley 506-19, sobre el Presupuesto General del Estado correspondiente al año 2020, por un monto de 150,908.6 millones de pesos.

La iniciativa contempla 1,578 millones de pesos para completar el presupuesto de la Junta Central Electoral (JCE), ya que esta entidad celebró nuevas elecciones el pasado 15 de marzo, después de que se suspendieran las previstas para el 16 de febrero de este mismo año.

<https://listindiario.com/la-republica/2020/06/23/623097/nuevo-presupuesto-le-assigna-rd-1578-millones-para-la-jce>

(LISTIN DIARIO, MARTES 23 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **PRONOSTICAN AUMENTO PRECIOS PETRÓLEO HASTA 2021**

Global Research subió su pronóstico de precios del petróleo en 2020 y 2021, a medida que la demanda se recupere de los cierres vinculados al coronavirus, tras un menor suministro por el acuerdo de reducción del bombeo de OPEP+ y ante la reducción del gasto de capital de los productores.

El banco calcula que el Brent promediará 43,70 dólares el barril en 2020, por sobre su estimación anterior de 37 dólares. Para 2021 y 2022, el banco pronostica precios promedio de 50 y 55 dólares, respectivamente.

<https://hoy.com.do/pronostican-aumento-precios-petroleo-hasta-2021/>

(HOY, MARTES 23 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **GOBIERNO TIENE PREVISTO DESEMBOLSAR RD\$2,000 MILLONES ADICIONALES A LA JCE PARA UNA EVENTUAL SEGUNDA VUELTA**

Santo Domingo, R.D.- La Dirección General de Presupuesto (Digepres), del Ministerio de Hacienda, informó que una vez promulgada la Ley de Presupuesto Complementario de inmediato fueron puestos a disposición de la Junta Central Electoral (JCE) RD\$1,000 millones para ser entregados a los partidos políticos.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/23/623220/gobierno-tiene-previsto-desembolsar-rd-2000-millones-adicionales-a-la-jce-para-una-eventual-segunda-vuelta>

(LISTIN DIARIO, MIERCOLES 24 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **BCRD DICE INFLACIÓN DE MAYO FUE -0.11%**

El Banco Central de la República Dominicana (BCRD) informó que el índice de precios al consumidor (IPC) registró una caída de -0.11% en el mes de mayo con respecto a abril de 2020.

Con ese comportamiento, la inflación acumulada de los primeros cinco meses del año se situó en -1.25%, y la inflación interanual medida desde mayo de 2019 hasta mayo de 2020, alcanzó 0.99%, manteniéndose por debajo del límite inferior del rango meta establecido en el programa monetario de  $4.0\% \pm 1.0\%$ .

<https://www.elcaribe.com.do/2020/06/24/bcrd-dice-inflacion-de-mayo-fue-0-11/>

(EL CARIBE, MIERCOLES 24 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **BANCO CENTRAL DESTACA FUNDAMENTOS DE ECONOMÍA SIGUEN FUERTES PESE A CRISIS POR COVID-19**

Santo Domingo, R.D.- El gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), Héctor Valdez Albizu, consideró que, a pesar de la crisis generada por la pandemia del coronavirus, los fundamentos de la economía dominicana permanecen fuertes y jugarán un rol de primera línea para retomar el camino del crecimiento con estabilidad.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/24/623326/banco-central-destaca-fundamentos-de-economia-siguen-fuertes-pese-a-tesis-por-covid-19>

(LISTIN DIARIO, JUEVES 25 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **REPÚBLICA DOMINICANA SE UNE A PAÍSES PARA SOLICITAR AL FMI E INSTITUCIONES REGIONALES MÁS SOLUCIONES ANTICRISIS**

Los presidentes de nueve países latinoamericanos y de España pidieron este miércoles al FMI y organismos financieros regionales como el BID más soluciones contra los efectos económicos de la pandemia, incluyendo "posibles reestructuraciones" de deuda.

Los mandatarios de Argentina, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Perú, Paraguay, República Dominicana y Uruguay formularon sus demandas en una declaración conjunta, firmada tras una teleconferencia convocada por iniciativa del gobierno español y que según fuentes del mismo duró más de tres horas.

En el encuentro participó la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Kristalina Georgieva, el mismo día en que la institución degradó sus perspectivas para la región América Latina-Caribe, donde prevé una contracción del PIB del 9,4% este año, mucho peor que el -4,2% proyectado en abril. La actitud de Georgieva durante

el encuentro fue "constructiva", dijo a AFP una fuente del gobierno español.

<https://www.diariolibre.com/economia/republica-dominicana-se-une-a-paises-para-solicitar-al-fmi-e-instituciones-regionales-mas-soluciones-anticrisis-GH19698824>

(DIARIO LIBRE, JUEVES 25 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **LA DESESCALADA NO FRENÓ LA CAÍDA DE LOS INGRESOS FISCALES EN RD**

En mayo los ingresos fiscales se situaron en 34,801 millones de pesos, con lo que la caída se profundizó justo en el mes en que el gobierno decidió iniciar el proceso de desescalada. Los datos del Ministerio de Hacienda indican que en ese lapso entraron 21,046 millones de pesos menos que un año antes, lo que supuso una caída interanual de 37.7 %.

<https://www.diariolibre.com/economia/la-desescalada-no-freno-la-caida-de-los-ingresos-fiscales-en-rd-DN19724043>

(DIARIO LIBRE, VIERNES 26 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **EL FMI ADVIERTE SOBRE EL RIESGO DE UNA "DESCONEXIÓN" DE LOS MERCADOS**

Las recientes ganancias de los mercados bursátiles, que muestran una "desconexión" con la contracción de la economía debido a la pandemia, son una "tremenda" fuente de incertidumbre y una amenaza para la recuperación, advirtió este jueves el Fondo Monetario Internacional (FMI).

En su Informe sobre Estabilidad Financiera, el FMI advirtió que entre las "tremendas" incertidumbres que rodean a la crisis actual destaca "la desconexión entre los mercados financieros y la evolución de la economía real".

Según el informe, muchos mercados se han beneficiado de la ingente cantidad de ayuda aportada por varios gobiernos y han subido por las perspectivas de que la recuperación será rápida, pese a que los datos sobre la confianza de los consumidores muestran una realidad más pesimista.

<https://www.diariolibre.com/economia/el-fmi-advierte-sobre-el-riesgo-de-una-desconexion-de-los-mercados-BO19716575>

(DIARIO LIBRE, VIERNES 26 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **EL FMI RECOMIENDA CAUTELA EN LA REAPERTURA ECONÓMICA DE AMÉRICA LATINA**

El director del Departamento del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional (FMI), Alejandro Werner, ha recomendado cautela a los países de América Latina a la hora de reabrir sus economías y dejar a la ciencia y a los datos guiar el proceso de reapertura de la región, que cuenta con un 25% del total de casos de coronavirus a nivel global y más de 100,000 fallecidos.

<https://listindiario.com/economia/2020/06/27/623752/el-fmi-recomienda-cautela-en-la-reapertura-economica-de-america-latina>

(LISTIN DIARIO, LUNES 29 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

## **RD SIGUE “SACÁNDOLE EL CUERPO” AL CRUDO PARA LA GENERACIÓN**

República Dominicana ha seguido dando saltos importantes para zafarse y dejar atrás la dependencia de derivados de petróleo para la generación de energía eléctrica y se va afincando más hacia las energías limpias.

No son los tiempos en que se dependía casi en la totalidad del crudo. Actualmente, de acuerdo con números de la industria eléctrica y entendidos en el tema, se depende en menos de 20% de petróleo, luego

que la semana pasada se anunciara que el Gasoducto del Este finalizó con éxito el primer tramo de interconexión con las generadoras Quisqueya I y Quisqueya II, que suman 450 megavatios entre las dos, cumpliendo con el cronograma de conversión a gas natural licuado (GNL) de esas centrales de generación.

El gas natural licuado pasa ahora a ocupar la primera posición dentro de los productos usados para generación eléctrica, con cerca del 25%, seguido del carbón (20%) por la entrada de las dos plantas de la Central Termoeléctrica Punta Catalina, que de manera conjunta aportan 752 megavatios brutos. A través de las hidroeléctricas, el aporte es cercano al 12%.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/06/29/rd-sigue-sacandole-el-cuerpo-al-crudo-para-la-generacion/>

(EL CARIBE, LUNES 29 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

### **PETRÓLEO DE TEXAS SUBE UN 3.1 % POR EL IMPULSO DE LA INDUSTRIA CHINA**

El precio del petróleo intermedio de Texas (WTI) cerró este lunes con un ascenso del 3.1%, hasta los 39.70 dólares el barril, motivado por un inesperado aumento en los beneficios industriales y en la actividad de China, el mayor consumidor de crudo del mundo, así como por una mejora de las perspectivas económicas de la eurozona.

<https://www.diariolibre.com/economia/petroleo-de-texas-sube-un-31-por-el-impulso-de-la-industria-china-LG19797963>

(EL DIARIO LIBRE, MARTES 30 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

### **EL ARRANQUE DE PRODUCTIVIDAD SALVARÁ FINANZAS DEL ESTADO**

Santo Domingo. -La recuperación de los sectores productivos y la actividad turística determinará si con RD\$100 mil millones que dejará el

actual Mandatario al próximo, bastará para dar respuestas a las necesidades sociales frente a la pandemia Covid-19.

Ese arranque establecerá la necesidad de financiamiento que tendrá el Estado para continuar con los programas de asistencia social a más del 30 % de los trabajadores del sector privado, como recomendó la semana pasada el presidente Danilo Medina.

<https://eldia.com.do/el-arranque-de-productividad-salvara-finanzas-del-estado/>

(EL DIA, MARTES 30 DE JUNIO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

**Publicación al cuidado de:**  
Departamento de Investigación y Publicaciones  
CAPGEFI

**Diagramación e impresión:**  
División de Diseño e Impresión  
CAPGEFI



C/ Pedro A. Llubes esq. Av. Francia, 4to. Piso,  
Edificio anexo al Ministerio de Hacienda, Gascue, Santo Domingo, D.N., República Dominicana  
Tel.: (809) 688-6544  [www.capgefi.gob.do](http://www.capgefi.gob.do)     @capgefi